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L'avis de Marie

Bonjour à tous ! Bienvenue sur mon podcast « L’avis de Marie ». Nous sommes le 5 décembre 2014. Grâce à mon amie Clara, je

vous emmène au Canada, puis nous reviendrons en France. La France qui a officiellement changé de visage administratif et enfin

une petite réflexion sur le foot et la religion.

****

Mon amie Clara est partie sur un coup de tête. Elle s’est acheté un billet tour du monde, un billet qui prévoit plusieurs vols à faire en

une année. Elle s’est envolée tout d’abord pour le Canada et voici les dernières nouvelles que j’ai eues par lettre. Eh oui, elle m’écrit

des lettres, de vraies lettres, avec des timbres, cela fait un souvenir !. « Chère Marie, Je suis à Vancouver et c’est fantastique.

J’adore ! C’est une métropole, mais on y respire. La ville est très moderne ; de grands immeubles vitrés, de larges avenues entre

l’océan et la montagne ! Cela n’a rien à voir avec nos villes européennes et leurs petites ruelles et quartiers. Ici toutes les rues sont

symétriques, c’est assez facile de s’y repérer. Il y a tant de choses ici qui me fascinent que je ne sais pas par quoi commencer. C’est

une ville très verte, il y a tant de parcs et d’espaces verts ici. Le Stanley Parc, par

exemple, est avec ses 4 km2, le troisième plus grand parc urbain d’Amérique du Nord. Il

est plus grand que Central parc à New York. C’est tellement agréable de s’y promener ! Il

y a une forêt immense avec de grands arbres, certains mesurent jusqu’à 76 mètres de

haut ! Et puis il y a aussi des Totems, car une tribu d’Amérindiens vivait là bien avant. Le

parc se trouve au bord de l’Océan et il faut voir la vue que tu as de la ville : Incroyable !

Moi qui n’aimais pas les grandes villes, je t’avoue que ce paysage de gratte-ciel [1] a

quelque chose de fascinant ! Ce parc, c’est la première visite que j’ai faite de la ville. Le

lendemain de mon arrivée, j’ai loué un vélo et j’y suis allée. Il y a plein de gens qui y font

du sport, de la marche, du vélo, du skate, de la gym. Il faut dire que les « Vancouverites » , Vancouvérois [2], en français – sont de

grands amateurs de sport . Il y a en a même qui y font du cheval, mais ce sont des policiers ! Je m’imaginais des chevaux à Paris, ce

serait romantique ! On y interdirait les voitures, il n’y aurait que des bus électriques, des vélos et des calèches [3] … C’est une idée

non ? Vancouver est une ville cosmopolite, t’imagines même pas ! C’est bien simple, tu peux faire le tour du monde culinaire en

restant dans la ville. L’autre jour avec des copains de mon cours d’anglais, on est allés à Chinatown, on est entrés dans un restaurant,

on ne comprenait rien ! Déjà, j’ai du mal [4] avec l’anglais, mais là tout était écrit en chinois ! On a commandé sans savoir ce qu’on

allait avoir ! Je me croyais en Chine, mais j’étais à Vancouver ! Une ville dans une ville ! 

Et il y a un quartier que j’adore c’est Kitsilano, c’est un ancien quartier industriel, devenu très bobo [5]. Des magasins de fringues, des

petits restaurants. Et puis, imagine, ils ont même leur promenade des Anglais dis donc ! Enfin ici cela s’appelle English Bay, mais

comme à Nice il y a des palmiers , mais en face, tu as l’Océan et moi je pourrais rester des heures entières à le regarder! Ah et puis

bonne nouvelle, il ne fait pas si froid ! En ce moment il fait peut-être 8 ° et il pleut mais le mois de septembre et d’octobre étaient

ensoleillés et puis il faisait super bon.

Ah ce que je m’y plais dans cette ville ! 

J’habite dans une famille d’accueil très sympa. On est à trois, Virginia une italienne et Elsa une Mexicaine et moi ! Nous sommes

toutes les trois dans la même école de langue. La maison se trouve dans un quartier résidentiel, qui me fait penser à ce quartier de la

série Desperate Houswifes, d’ailleurs mon hôtesse me fait penser à Bree Van de Kamp. Son mari très sympa. Il nous a emmenées

voir un match de football américain. Moi je pensais voir un match de foot, mais non, c’était du football américain, le sport comme tu

vois dans les séries américaines ! Oh j’ai honte, mais je n’ai rien compris aux règles de ce jeu, et je me suis endormie ! Bon il faut

dire que c’était le lendemain de mon arrivée, je n’avais pas encore digéré [6] le décalage horaire [7] ! J’ai tant de nouvelles images

que tu me pardonneras de te parler de tant de choses à la fois. Mais tu auras deviné, je m’y plais vraiment dans cette ville ! Ce week-

end, on part à Seattle. Mes cours s’arrêtent à la fin du mois et après je verrai, je pense aller dans les Rocheuses. Enfin je te

raconterai ... »



******

Ca y’est, c’est officiel depuis le 20 novembre, la France a 13 régions ! Ce projet n’avait

jamais été annoncé comme étant une priorité pendant la campagne présidentielle de

Monsieur Hollande. Il n’en avait jamais été question avant 2014, et voilà que cette réforme

est devenue depuis le début de l’année « la mère des batailles », la chose la plus

importante qu’il soit ! Pourquoi ce projet ? On nous dit que c’est pour économiser l’argent

du fonctionnement des administrations ! Certains pensent que c’est surtout pour des

raisons politiques. Voyez, l’Alsace vote essentiellement à droite, la Champagne-

Ardennes, à gauche et la Lorraine à gauche. Et voilà des résultats cachés par d’autres !

Enfin bref, sachez que si cette année vous avez décidé d’aller à Strasbourg au petit

marché de Noël, vous n’irez plus en Alsace, mais en ALCA. Si vous avez prévu de faire

les routes du vin autour de Colmar, vous n’irez plus en Alsace, mais en ALCA ! Alsace-

Lorraine- Champagne-Ardennes ! Comme nous vivons dans une ère de sigles et de

slogans, je pense que ALCA sera l’acronyme [8] de ma nouvelle région, tout comme

PACA est l’acronyme de la région Provence-Alpes-Côtes d’Azur ! Depuis le 20 novembre, je ne suis plus administrativement

Alsacienne mais … mais quoi d’ailleurs ? ALCAcienne ! Bah finalement à une lettre près, cela ne change pas grand chose ! 

*****

Que le foot soit une religion, cela on le savait. Avec son immense popularité, le football provoque une ferveur quasi-religieuse.

Observez donc la passion des spectateurs, le rituel des joueurs, le culte mondial consacré au foot ! En fait le lien entre le football et la

religion est une réalité qui existe depuis longtemps. 

En Angleterre, le club d’Aston Villa, a été créé par une église . En France aussi l’église a patronné [9] des clubs. C’était d’abord une

manière d’encadrer le sport et de diffuser la foi [10]. C’est surtout vrai en Amérique Latine et surtout au Brésil où les églises, très

dynamiques, sont très présentes dans tout ce qui est culture de masse du plus grand nombre : la chanson, la télévision et le foot. La

présence du religieux est devenue plus importante car les idéologies politiques ont perdu de leur force. En plus, il y a l’idée que Dieu

accompagne le sportif dans sa performance mais aussi dans ses moments de doute. Alors bien sûr se pose la question du danger

du prosélytisme, cette manière de vouloir influencer l’autre dans une religion. Le joueur est même devenu un outil de propagande. Le

joueur de football est l’exemple d’une réussite sociale, il est adulé [11]. Le match de foot est vu par des milliers de personnes et réunit

le plus de gens ensemble sur la planète, alors bien sûr que les prosélytes des religions, qu’ils soient catholiques, évangélistes ou

musulmans seraient tentés d’utiliser le foot. On voit souvent des joueurs faire un signe de croix sur le terrain avant un match ou après

un but. Le joueur du Milan AC, Kaka a même porté un tee-shirt « Dieu est tout ». Alors pourquoi être plus choqué quand un footballeur

se tourne vers la Mecque pour prier ? Car ce sont alors là toujours des images qui sont exploitées par la presse ! Quand Riberi se

convertit à l’Islam, voilà que les journalistes en font la première page de leurs journaux. Alors puisque ces footballeurs ont une telle

responsabilité qu’ils n’oublient pas de faire passer le message suivant : jouer au foot c’est un sport collectif, et il serait bon que la

société le devienne aussi un peu plus. Quand un joueur passe le ballon à un autre, peu lui importe la religion de celui à qui appartient

la jambe. Et quand un but est marqué, peu importe alors si c’est Dieu, le Puissant ou Allah ou je ne sais qui, qui a inspiré le joueur !

Alors finalement si le foot est une religion, les medias en sont les grands prêtres et devraient peut-être à l’image du jeu footballistique

encourager la fraternité plutôt que cultiver la peur de la différence! 

*****

Et Voilà, c’est tout pour aujourd’hui. On se retrouve dans deux semaines sur www.podclub.ch ou sur notre nouvelle APPlication

PodClub. Club avec une Majuscule, n’oubliez pas ! La prochaine fois, je vous parle de décoration de Noël, d’ânes et de lions. On

pourra presque faire une crèche de Noël dis donc ! En attendant de nous retrouver, prenez soin de vous et à bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] le gratte-ciel: le building

[2] le Vancouvérois: l’habitant de Vancouver

[3] la calèche: sorte de remorque tirée par des chevaux

[4] avoir du mal à: avoir des difficultés



[5] bobo: bourgeois-bohème, style donné à une catégorie de personnes

[6] digérer: ici, mon corps ne s’était pas encore habitué, il n’avait pas encore récupéré le sommeil en retard, il était fatigué

[7] le décalage horaire: quand à New-York il est Midi, à Paris il est 14 heures

[8] l(e) acronyme: nom créé à partir de la première lettre de chaque mot

[9] patronner: soutenir

[10] la foi: la croyance

[11] adulé: aimé, adoré


